

ABSTRAK

Agustin, Ragelia, Deviana. 2019. *Analisis Kelengkapan Teks Berita Karya Siswa MTs Negeri 8 Jember*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember.

Pembimbing: (1) Yerry Mijianti, S.S, M.Pd. (2) Dina Merdeka C., M.Pd.

Kata Kunci: *Teks berita, unsur berita, penggunaan kalimat.*

Keterampilan menulis adalah salah satu dari empat keterampilan berbahasa. Menulis merupakan kegiatan untuk menyatakan pikiran dan perasaan dalam bentuk tulisan yang diharapkan dapat dipahami oleh pembaca dan berfungsi sebagai alat komunikasi secara tidak langsung. Salah satu bentuk keterampilan menulis adalah menulis berita. Berita merupakan salah satu produk jurnalistik yang sangat besar perannya dalam kehidupan manusia. Masalah dalam penelitian ini (1) Bagaimanakah kelengkapan unsur 5W+1H pada teks berita siswa kelas VIII MTs Negeri 8 Jember? (2) Bagaimana penggunaan kalimat pada teks berita siswa kelas VIII MTs Negeri 8 Jember?. Tujuan dari penelitian ini (1) Mendeskripsikan kelengkapan unsur 5W+1H pada teks berita. (2) mendeskripsikan penggunaan kalimat dalam ragam jurnalistik.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang melakukan analisis dan interpretasi teks dan hasil interview dengan tujuan untuk menemukan makna dari suatu fenomena. Data dalam penelitian ini adalah kalimat dan paragraf yang mengandung unsur 5W + 1H dan ketepatan penggunaan kalimat bahasa jurnalistik berjumlah 46 data dengan tema berita bebas. Sumber data dalam penelitian ini yaitu teks berita yang dibuat oleh siswa kelas VIII A dan VIII C MTs Negeri 8 Jember. Penelitian ini berlokasi di MTs Negeri 8 Jember tahun pelajaran 2018/2019 yang beralamat di Jalan Raya Pringgowirawan Sumberbaru, Jember. Penelitian dilakukan selama 3 bulan. Teknik penelitian yang digunakan untuk mengumpulkan data dalam penelitian ini disesuaikan dengan instrument penelitian yaitu dokumentasi. Instrumen utama yang digunakan dalam penelitian ini adalah peneliti sendiri dan dibantu dengan tabel. Teknik penganalisisan data yang digunakan yaitu reduksi data, pengkodean, penarikan kesimpulan. Teknik pengecekan keabsahan data yang digunakan adalah teknik ketekunan/kejegan pengamatan.

Hasil analisis yang dilakukan peneliti menunjukkan bahwa siswa kelas VIII MTs Negeri 8 Jember telah membuat teks berita dengan enam, lima dan empat unsur berita. Teks berita siswa yang hanya lima dan empat unsur berita tidak menyertakan unsur *who* (siapa), unsur *why*, dan unsur *how* (bagaimana). Penggunaan kalimat ragam bahasa jurnalistik pada teks siswa ada empat wujud yaitu Wujud penggunaan kalimat ragam bahasa jurnalistik yang pertama yaitu kalimat harus bersubjek. Wujud penggunaan kalimat yang kedua yaitu pengembangan kalimat. Wujud penggunaan kalimat yang ke tiga yaitu kalimat berterima dan tak berterima. Wujud penggunaan kalimat yang keempat yaitu bergaya dengan variasi kalimat.